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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
“Niega la rectoría intervención en la reorganización de la FEUM” 
Al dar a conocer su “posicionamiento”, la administración central de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) reconoció que ya se está reorganizando la Federación de Estudiantes Universitarios de 
Morelos (FEUM), y dio a conocer que existen “voces” que señalan una intervención de parte de la rectoría, lo 
que la motivó a expresar su postura como institución respecto a los cambios en la representación estudiantil. 
En conferencia de prensa, el rector de la UAEM, Fernando de Jesús Bilbao Marcos, en compañía del 
secretario General, Alejandro Vera Jiménez; el Académico, Javier Siqueiros Alatorre; el de Extensión; así 
como el de Fabiola Álvarez, secretaria ejecutiva del Colegio de Directores, y de Adán Arias, del Colegio de 
Profesores, dio lectura a un documento en el que se reconoce a la Universidad como un espacio abierto, 
plural y transparente y, por lo tanto, afirma que los estudiantes son libres de elegir y decidir la mejor forma que 
convenga para organizarse. 
La Unión de Morelos, p.20, (Salvador Rivera); Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz) y El Sol de 
Cuernavaca, (Mónica González), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994604.htm 
 
Desplegado UAEM 
Se publica el desplegado en donde el doctor Fernando Bilbao Marcos, en su calidad de presidente del 
Consejo Universitario, fija la posición de la institución con respecto a la reorganización de la Federación de 
Estudiantes Universitario de Morelos (FEUM). 
La Jornada Morelos, p.13; La Unión de Morelos, p.15; Diario de Morelos, p.4. 
 
“Se consolida el Parque Tecnológico” 
El gobernador, Marco Antonio Adame Castillo anunció la segunda etapa del Parque Científico y Tecnológico 
del estado, lo que permitirá consolidar la política pública que se impulsa desde hace cuatro años en materia 
de ciencia y tecnología, con el fin de posicionar a Morelos y Cuernavaca como territorio y ciudad del 
conocimiento. Acompañado del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando 
Bilbao Marcos y del secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, Adame confirmó además el 
inicio de una serie de reuniones sectoriales e interinstitucionales, para identificar y definir los recursos multi-
anuales que ayuden a lograr el objetivo de posicionar a Morelos en el terreno de la investigación. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994634.htm 
La Unión de Morelos, p.19, (De la redacción). 
Diario de Morelos, (Adriana Monje), 
http://www.diariodemorelos.com/index.php?option=com_content&task=view&id=81047&Itemid=80 
 
“Convocan a nuevo ingreso en autónoma” 
Publicadas las convocatorias para ingreso al ciclo escolar 2011-2012 de la UAEM, según dio a conocer el 
Comité Interinstitucional de Participación Social, se iniciará el seguimiento al proceso de selección de 
aspirantes. Durante la primera reunión de este Comité celebrada en la Sala de Rectores, el secretario 
Académico, Javier Siqueiros Alatorre, informó que con la publicación de las convocatorias al Nivel Medio 
Superior y Superior da inicio el proceso que culmina con la publicación de resultados; además, hizo énfasis en 
que es el Centro Nacional de Evaluación (Ceneval) la instancia que, como su nombre lo dice, está a cargo de 
la evaluación de los aspirantes. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 
“Implementan el sector educativo y Protección Civil campaña a favor de la cultura de la prevención en 
Morelos” 
El Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y el Instituto Estatal de Protección Civil  del 
gobierno del estado iniciaron este lunes la campaña para fomentar la cultura de la prevención y la 
autoprotección ante desastres naturales, que consiste en visitas a los planteles educativos y charlas con 
estudiantes y docentes sobre las medidas que se deben tomar en caso de algún desastre natural. En las 
instalaciones de la Escuela Primaria Benito Juárez García, del centro de Cuernavaca, con el apoyo de las 
Ardillitas de PC, miembros de la dirección Técnica de Protección Civil dieron por iniciadas una serie de visitas 
a todas las escuelas públicas de Morelos, para dar a conocer de manera didáctica cómo conducirse ante 
desastres naturales, como sismos o inundaciones. 
La Unión de Morelos, p.24, (Sin firma). 
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Nacional: 
 
“José Narro: la UNAM creará licenciatura en ciencias forenses” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, anunció la creación de 
una licenciatura en ciencias forenses, la cual, dijo, ayudará a combatir la impunidad y mejorar la impartición de 
justicia en el país. Al término de la firma del Convenio de utilización de cadáveres de personas desconocidas, 
con la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF), el Tribunal Superior de Justicia 
capitalino (TSJDF), el Servicio Médico Forense (Semefo) y el Instituto Politécnico Nacional, (IPN) el rector 
manifestó que la nueva profesión será de gran utilidad en materia de prevención del delito, en el estudio de la 
criminología y para dar mayores elementos a los impartidores de justicia. 
La Jornada, p.38, (Mirna Servín Vega). 
La Crónica, (Israel Yáñez G.), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564737 
 
“Impide la SEP acto del GDF en una primaria” 
A pesar de que se había acordado que en la primaria Carlos Bauer daría inicio el programa Educar se pone 
padre, a cargo de la Secretaría de Educación del Gobierno del Distrito Federal, autoridades federales 
cancelaron el acto y solicitaron a Mario Delgado, titular de la dependencia local, salir del plantel. El 1º de 
marzo, por medio del oficio número 242/10-11, la directora María Guadalupe Juárez Buendía solicitó que se 
tomara en cuenta a la escuela para impartir los talleres de Escuela para padres, el 7 de marzo. Se hicieron los 
preparativos e incluso se instaló la logística en la escuela, localizada en Oriente 153 número 3708, colonia 
Salvador Díaz Mirón, en Gustavo A Madero. El programa estaba previsto para ayer por la mañana, incluso se 
citó a muchos padres de familia. Sin embargo, ya dentro del plantel se solicitó al secretario de Educación del 
gobierno salir del lugar. 
La Jornada, p.34, (Josefina Quintero M.). 
 
“Elaboran 150 universidades manual contra inseguridad” 
Al escuchar detonaciones en los alrededores a los planteles universitarios, “no mires por la ventana, tírate al 
piso, no salgas corriendo en el fuego cruzado, resguárdate, llama a quienes están a tu alrededor y ten calma”. 
Lo anterior son algunas de las recomendaciones que incluye el manual contra la inseguridad aprobado por el 
conejo nacional de rectores. Las más de 150 universidades afiladas a la Asociación Nacional de 
Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) pedirán a las autoridades locales y estatales, 
que los ayuden a “quitar” antros, bares u otro tipo de expendios “que puedan ser detonadores de adicciones 
para los jóvenes”, pidió Rafael López Castañares, secretario general de la agrupación. El borrador del Manual 
de Seguridad para las Instituciones de Educación Superior, aprobado por el Consejo Nacional se presentará 
ante el pleno de rectores una vez que se reciban las observaciones realizadas por la Secretaría de Seguridad 
Pública. El documento se distribuirá entre los más de 3 millones de estudiantes en el país. El manual de 
seguridad recomienda que los lugares que están en la periferia de los campus, “en los que se está vendiendo 
alcohol, cruzando la calle, se platique con las instancias correspondientes para que los eliminen”, dijo Rafael 
López Castañares. Al concluir la sesión del Consejo Nacional, realizada en la sede de la ANUIES, el 
responsable de la agrupación dijo que el manual enfatiza las acciones para “ver y evaluar situaciones como 
qué hacer ante cualquier eventualidad y la participación de la gente de protección civil”. 
El Universal, (Nurit Martinez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184058.html 
La Jornada, p.9, (Karina Avilés). 
 

SALUD 

 

Nacional: 
 
“Mexicanas, en primer lugar de sobrepeso” 
Las mujeres mexicanas ocupan el primer lugar a nivel mundial en sobrepeso y las cifras por mortalidad 
materna, cáncer de mama y cérvico uterino aún son altas. Al celebrarse el Día Internacional de la Mujer, la 
Secretaría de Salud informó que en México hay cerca de 36 mil mujeres que mueren por diabetes, a lo que se 
suma el aumento de peso y enfermedades crónicas como hipertensión arterial y problemas cardiovasculares. 
El reporte más reciente de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), que 
evaluó las características de esta epidemia en sus 33 países miembros, reveló que las mexicanas ocupan el 
primer lugar en sobrepeso. En México, 30% de la población tiene obesidad y 70% sobrepeso, según cifras de 
la Secretaría de Salud. En el caso de las mujeres adultas, 72% tienen sobrepeso, mientras que los hombres 
suman 67%. Hace 10 años, 25 mil 717 de los fallecimientos de mujeres fueron por diabetes vinculada a la 
obesidad.  
El Universal, (Ruth Rodríguez), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184055.html 
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Internacional: 
 
“Demuestra estudio que la gente duerme menos por la tecnología” 
La dependencia a la televisión, los teléfonos celulares y las computadoras portátiles puede estar costando 
mucho a la población en términos de sueño, según un nuevo sondeo realizado en Estados Unidos. La 
tendencia a ver televisión cada noche antes de dormir, jugar videojuegos o revisar correos electrónicos y 
mensajes de texto antes de apagar la luz podría interferir en los hábitos de sueño de los estadounidenses. 
“Desgraciadamente, los celulares y las computadoras, que hacen nuestras vidas más productivas y 
disfrutables, pueden ser objeto de abusos al punto de contribuir a que la gente duerma menos por la noche, lo 
que deja a millones de estadounidenses trabajando de forma mediocre al día siguiente”, dijo Russell 
Rosenberg, vicepresidente de la Fundación Nacional del Sueño (NSF, por sus siglas en inglés). 
La Jornada, p.2, (Reuters). 
 
“Predicen síndrome de Down con test de sangre” 
Las mujeres embarazadas pronto podrían realizarse una prueba de sangre para predecir si sus bebés tienen 
probabilidades de sufrir síndrome de Down, en vez de someterse a procedimientos riesgosos e invasivos, dijo 
un equipo de científicos. En un estudio publicado en la revista Nature Medicine, investigadores de Chipre 
indicaron que la prueba, que analiza la sangre de la mujer para detectar diferencias de ADN entre la madre y 
el feto, demostró precisamente qué fetos estaban en riesgo de desarrollar el síndrome en 40 embarazos. 
La Jornada, p.2, (Reuters). 

 

ECONOMÍA 

 

Estatal: 
 
“Cayó el estimado de caña en el IEZ” 
Cayó el estimado de caña en la zona de abasto del ingenio Emiliano Zapata, por lo que se acorta el periodo 
de zafra, ya que de un millón 250 mil toneladas bajó a un millón 190 mil toneladas, dio a conocer Aristeo 
Rodríguez Barrera, de la Unión Local de Productores de Caña de la CNC. Con sólo 490 toneladas por 
cosechar, el Secretario General de la ULPC-CNC, expuso que a la fecha se llevan cosechadas 700 mil 
toneladas de caña de azúcar. "Ya nada más nos faltan 500 mil toneladas por cosechar. Esto nos permite 
manifestarles que la zafra va terminar en tiempo y forma" para el mes de mayo, insistió. 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994903.htm 
 

Nacional: 
 
“Llega inversión porque México tiene una economía en orden: FCH” 
Al atestiguar el lanzamiento del vehículo compacto Fiat 500, hecho totalmente en México, el presidente Felipe 
Calderón aseguró que su gobierno continuará trabajando para que las empresas que invierten en México 
tengan más éxito. El modelo Fiat 500 será ensamblado en la planta de Toluca y algunas unidades serán 
exportadas incluso a China. La producción anual del vehículo será de 130 mil vehículos. Calderón dijo que los 
empresarios invierten en nuestro país porque existe una economía en orden, estable, en pleno crecimiento y 
con finanzas sanas. "Estamos consolidando a México como una plataforma logística clave para la producción 
y el comercio internacional; se trata  pues de decisiones estratégicas que responden a diversos factores que 
hacen de nuestra economía un destino excelente de inversión", señaló. México se consolida como una 
plataforma logística clave para la producción y el comercio internacional, afirmó el presidente Felipe Calderón 
en el lanzamiento del automóvil Fiat 500, primer vehículo que se produce totalmente en el país, que se 
exportará  a Canadá, Estados Unidos, los países latinoamericanos y a China. 
La Crónica, (Cecilia Téllez Cortés), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564835 
 

“En tiempo récord produce Chrysler el primer Fiat 500 americano” 
A juicio del presidente de Chrysler y Fiat a nivel mundial, Sergio Marchionne, en tiempo récord se logró iniciar 
la producción de su modelo 500 en Toluca, Estado de México, del que se producirán 100 mil unidades 
anuales para todo el continente Americano, la mayor parte para el mercado de los Estados Unidos. “Y es sólo 
el comienzo. El éxito en el ensamble nos permite ser optimistas y pensar en una plataforma para producir 
diferentes modelos en el corto plazo”. Los primeros Fiat 500 que están en México se importaron de Polonia, 
pero ahora ya está la producción local en Toluca, donde se han empezado a diseñar diferentes versiones, 
como un descapotable y hasta un eléctrico para el 2012, de las que se piensa exportar más del 70 por ciento 
a Estados Unidos. 
La Crónica, (Julio Brito A.), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564775 
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“Aumenta 4.8% número de tarjetas de crédito en 2010” 
En diciembre de 2010, las tarjetas de crédito registraron un crecimiento de 4.8 por ciento respecto al mismo 
periodo previo, con lo que mantuvieron la tendencia al alza en su número, que iniciaron en junio de 2010. En 
su informe de “Indicadores básicos de tarjetas de crédito” a diciembre pasado, el Banco de México destacó 
que ese mes la mayoría de las instituciones mostraron una marcada contracción de sus Tasas de interés 
Efectivas Promedio Ponderadas (TEPP). Para todo tipo de cliente (totaleros y no totaleros), entre diciembre de 
2009 e igual mes de 2010, la TEPP se redujo 1.5 puntos porcentuales, al pasar de 26.8 a 25.2 por ciento. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564701 
 
“México, único de AL en controlar inflación: S&P” 
Los mercados financieros mundiales están agitados, no sólo por las tensiones sociales en Oriente Medio y su 
posible impacto sobre los precios del petróleo, sino también por el resurgimiento del problema financiero en 
Europa, destacaron grupos financieros. A esta situación se añade que cada vez se acerca más el momento en 
el que comenzarán a retirarse los estímulos monetarios y fiscales en los países desarrollados, y está en duda 
que la reactivación económica sea ya autosustentable, resaltó el Grupo Scotiabank. Por su parte, Standard & 
Poor’s señaló que el crecimiento económico de México se moderará a 4.5 por ciento en 2011, desde 5.5 por 
ciento en 2010, pero será el único país de América Latina donde la inflación bajará este año, según su 
pronóstico. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564776 
 
“Crecimiento y empleo superaron las proyecciones, según Calderón” 
El presidente Felipe Calderón aseguró que la economía está más fuerte que nunca, pues los ritmos de 
crecimiento y la generación de empleos han alcanzado niveles por arriba de las proyecciones, además de que 
hay finanzas públicas sanas. Si bien destacó que esta recuperación se había sustentado en el sector 
exportador, ya empezamos, finalmente, a ver una recuperación en el sector interno afectado por las 
percepciones del consumidor sobre las malas noticias del país. Durante la toma de protesta de la nueva 
directiva de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), el mandatario subrayó la 
importancia que ha adquirido el sector industrial, y en especial el manufacturero. Si la economía creció 5.5 por 
ciento, el sector industrial lo hizo 6.1 por ciento, la mayor proporción desde 1997, mientras –según dijo– el 
sector manufacturero avanzó 10 por ciento y el automotriz 50 por ciento. 
La Jornada, p.25, (Alonso Urrutia y Juan Carlos Miranda). 
http://www.jornada.unam.mx/2011/03/08/index.php?section=economia&article=025n1eco. 
  
“Empresarios, desmotivados por falta de recursos: Canacintra” 
Las empresas mexicanas, así como las industrias micro, pequeñas y medianas, se encuentran rezagadas por 
la falta de recursos y de apoyos que les permitan desarrollarse", advirtió Sergio Cervantes, presidente de la 
Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra). Al inaugurar la Convención Nacional de 
Industriales 2011, el líder precisó que "existe una desmotivación del empresario debido a las políticas que se 
han implementado y por el resultado que han tenido, justo cuando las necesidades de empleo, bienestar, 
desarrollo regional y combate a la pobreza, demandan respuestas sólidas". Además lamentó que los apoyos 
vigentes del gobierno federal no han sido suficientes. "Así lo percibimos los industriales de todo el país, 
particularmente en temas como el deterioro del mercado interno y por la ausencia de políticas y medidas de 
apoyo a la modernización industrial". 
La Crónica, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564770 
 
“Avanzan dólar y euro en bancos del DF” 
El dólar y el euro ganaron cinco centavos cada uno respecto a su cotización al cierre anterior, para ubicar sus 
precios máximos a la venta en 12.18 pesos y en 17.00 pesos, en ese orden, al término de operaciones 
cambiarias de este lunes en bancos capitalinos. El mínimo a la compra de las divisas alcanzó 11.78 pesos 
para el billete verde y de 16.65 pesos para la moneda europea, en operaciones al menudeo en ventanillas 
bancarias. El Banco de México (Banxico) fijó en 12.0170 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones 
denominadas en moneda extranjera, pagaderas en territorio nacional. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564687 
 
“Mejora país en turismo pese a la inseguridad” 
Pese a estar calificado como uno de los peores países en materia de seguridad y protección para los turistas, 
México avanzó 8 lugares en el Índice de Competitividad Turística 2011 del Foro Económico Mundial (WEF, 
por sus siglas en inglés). De acuerdo con el Índice de Competitividad de la Industria de Viajes y Turismo, que 
elabora cada dos años el WEF, México mejoró como sitio atractivo para los viajes de placer, al pasar del lugar 
51 que tenía en 2009 al 43, de una lista de 139 países. 
Reforma, Negocios, p.p. (Dayna Meré). 



 6 

 
“Descarta Telmex reducir sus tarifas” 
Pese a la campaña de desplegados y acciones conjuntas de operadores y sus filiales, Telmex y Telcel no 
disminuirán sus tarifas de interconexión  por debajo de los 95 centavos, aseguró Arturo Elías Ayub, director de 
Alianzas Estratégicas de Telmex. “Vamos aguantar, creemos que es lo correcto; que todos debemos competir 
en telefonía, en internet, pero también en televisión, creemos que es lo justo”, declaro Elías Ayub. 
Reforma, Negocios, p.5, (Carla Martínez). 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
“Recibe Marco Adame los resultados del Censo Nacional de Población 2011 realizado por el INEGI en 
Morelos” 
Siendo el Censo Nacional de Población y Vivienda la base para obtener información, mediante la cual se 
puedan programar y proyectar de mejor manera las acciones para impulsar el desarrollo del estado, el 
gobernador Marco Adame Castillo, recibió los resultados del Censo Nacional de Población 2011, realizado por 
el INEGI en Morelos. La información fue entregada por el coordinador estatal del Instituto Nacional de 
Estadística, Geografía e Historia (INEGI) en Morelos, Ricardo Torres Carreto, quien dio a conocer los 
resultados definitivos del Censo de Población y Vivienda 2010 en la entidad, realizado a partir del pasado 25 
de junio del 2010. 
La Unión de Morelos, p.13, (De la redacción), El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994621.htm 
 
“Somos ya un millón 777 mil pobladores” 
En Morelos, de acuerdo a los datos finales del Censo de Población y Vivienda 2010, somos 1 millón 777 mil 
227 personas, de las cuales 918 mil 639 son mujeres y 858 mil 588 son hombres. Lo anterior lo manifestó 
Ricardo Torres Carreto, coordinador estatal del Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Destaca que la 
estructura por edad de la población se ha transformado y hace evidente los cambios demográficos a través 
del tiempo. La pirámide poblacional del Censo 2010 se ensancha en el centro y se reduce en la base: la 
proporción de niños ha disminuido y se ha incrementado la de adultos. 
El Sol de Cuernavaca, (Pedro Oseguera). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994601.htm 
La Unión de Morelos, p.8, (Tlaulli Preciado). 
 
“Morelos tercer lugar nacional de hacinamiento de población” 
Morelos se ubica en el tercer lugar nacional en los índices de hacinamiento, pues existen 464 mil viviendas 
habitadas y un porcentaje de uso temporal. Adicionalmente cuenta con un total de 1 millón 777 mil 227 
habitantes. Lo anterior se desprende de los resultados del Censo Nacional de Población 2010, realizado por el 
Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Historia (INEGI). 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
 
“418 feminicidios en una década” 
En este Día Internacional de la Mujer, el Comité contra el Feminicidio en Morelos reveló que del año 2000 a la 
fecha se han registrado 418 mujeres muertas, de las cuales, sólo en un 10 por ciento de los casos se tiene 
una sentencia condenatoria contra los culpables; en tanto que la autoridad sigue sin dar respuesta a este 
flagelo social que cada vez es más grave en la entidad y que también hoy inmiscuye al crimen organizado. En 
el marco del festejo del Día Internacional de la Mujer, Nadxieelli Carranco Lechuga, coordinadora del Comité 
contra el Feminicidio junto con un grupo de féminas, colocó varias cruces en el zócalo de la ciudad en 
memoria de las mujeres que han muerto en los últimos años y ahí refirió que el feminicidio en Morelos es uno 
de los flagelos que no ha sido atendido no sólo por este gobierno, sino también por los anteriores en donde se 
llevan ya 10 años haciendo una denuncia constante en contra de las autoridades. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994647.htm 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya) y La Unión de Morelos, p.20, (Tlaulli Preciado). 
La Jornada, p.30, (Rubicela Morelos, Carlos García y Ernesto Martínez). 
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“Acuerdan manifiesto por la paz y unidad” 
La presidente del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF), Mayela Alemán de Adame y 
legisladoras del Congreso del estado, acordaron difundir un manifiesto por la paz, la unidad y el desarrollo de 
Morelos, por el que se busca principalmente que los programas de atención a grupos vulnerables no se vean 
interrumpidos. El manifiesto por la paz, la unidad y el desarrollo de Morelos fue firmado por las diputadas 
locales Juana Barrera Amezcua, Dulce María Huicochea Alonso, Tania Valentina Rodríguez Ruiz, Jessica 
Ortega de la Cruz y Hortensia Figueroa Peralta. La presidente del DIF Morelos aseguró que su propósito es 
formar equipo con las legisladoras morelenses, y trabajar en pro del bienestar de las familias de Morelos, de 
manera principal estar muy cerca de los grupos vulnerables, por ser los que de más apoyo requieren. 
El Sol de Cuernavaca, (Martín Sánchez). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994642.htm 
La Unión de Morelos, p.18, (De la redacción). 
La Jornada Morelos, p.3, (Miguel Ángel García). 
 
“Cero Tolerancia para ambulantes” 
Con el programa Tolerancia Cero, el ayuntamiento capitalino dará inicio a la liberación de la plancha de Plaza 
de Armas Emiliano Zapata. El proyecto que pretende ser integral con la reubicación de aquellos que tienen 
sus puestos, la autoridad les construirá nuevos en forma de carreta y de esa manera uniformar la imagen del 
Centro Histórico, con la leyenda Corazón de Cuernavaca. Ayer fue aprobado el reglamento, cuyo dictamen fue 
avalado para llevar a la práctica esta normatividad. Sobre esto, el regidor del PRI, Luis Salas Catalán, explicó 
que hay un acuerdo con quienes tienen sus puestos en la plancha del zócalo, para lo cual, existe un acta 
firmada desde hace tres meses por los comerciantes, "no tendrían por qué resistirse es también un beneficio 
para ellos, se les va a desplazar 10 o 12 metros cuadrados, para que la plancha se vea como debe ser, y se 
les va apoyar porque se les va a construir su negocio, "estamos hablando de los negocios fijos de Plaza de 
Armas, que todos tendrán la forma de una carreta y dar esa imagen turística, además estará incluyéndose una 
leyenda "Corazón de Cuernavaca", que no dudamos reforzará el aspecto turístico", afirmó. 
El Sol de Cuernavaca, (Israel Mariano). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1994617.htm 
 
“El TSJ, en crisis financiera” 
El presidente del Tribunal Superior de Justicia, Miguel Ángel Falcón Vega, advirtió sobre una nueva crisis 
financiera en la institución, en virtud de que el presupuesto que le fue asignado para este año “está agotado”.  
Explicó que a pesar de que para el ejercicio fiscal 2011 el TSJ recibió un presupuesto de 364 millones de 
pesos, los recursos son apenas suficientes para cubrir el gasto corriente y no hay fondos para inversión. De 
acuerdo con el titular del TSJ, del presupuesto asignado a la institución para este año cerca de 293 millones 
de pesos están destinados al gasto corriente; 21 millones están etiquetados para el pago de pensiones por 
jubilación de magistrados y consejeros de la Judicatura; 7 millones de pesos más para el pago de pensiones 
por jubilación de otros trabajadores del TSJ; 3 millones de pesos más están destinados para el incremento 
salarial y prestaciones de la base trabajadora; y 40 millones de pesos para la implementación de la tercera y 
última etapa del sistema oral de justicia penal. Expresó que las jubilaciones, principalmente de altos 
funcionarios del Poder Judicial, se han convertido en una obligación difícil de afrontar y expresó su 
preocupación ante la posibilidad de que algunos magistrados en activo puedan solicitar su jubilación y 
reclamar su haber de retiro. 
La Unión de Morelos, p.5, (Maciel Calvo) y La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas). 
 

Nacional: 
 
“ONU solicita a México tipificar feminicidios como delito grave” 
El Sistema de las Naciones Unidas en México solicitó al gobierno mexicano establecer una política de Estado 
para tipificar el asesinato de mujeres como un delito particularmente grave y condenable. En conferencia de 
prensa, el coordinador residente de las Naciones Unidas en México, Magdy Martínez Solimán, reconoció el 
empeño del estado de Guerrero al establecer ese delito en su Código Penal, lo mismo que la voluntad de los 
estados de México y Guanajuato, así como el Distrito Federal en ese sentido. México cuenta con normas 
jurídicas sólidas y presupuesto suficiente para garantizar que no se ejerza violencia contra las mujeres, así 
como con el trabajo decidido de actores políticos de todos los partidos y en particular con la labor de la 
presidenta del Consejo Ciudadano Consultivo del DIF, Margarita Zavala. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564828 
La Jornada, p.36, (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Critican cochinito… ¡y hacen el suyo!” 
Apenas a principios de febrero, la Cámara de Diputados censuró y criticó al IFE por haber retenido 348 
millones de pesos que le “sobraron” en 2010, y ahora los legisladores procedieron de la misma forma. Los 
diputados no regresaron a la Tesorería 105.5 millones de pesos que tuvieron de remanente en su presupuesto 
de 2009. Incluso los diputados rechazaron aceptar las observaciones de la Auditoría Superior de la 
Federación, que consideró que el órgano legislativo tenía que devolver a la Tesorería de la Federación esos 
fondos, los cuales, en lugar de regresarse, se repartieron entre las bancadas de San Lázaro. 
Reforma, p.p. (Claudia Salazar). 
 
“Retiran de cines Presunto Culpable” 
A 17 días de su estreno “Presunto Culpable” salió de carteleras. Cinépolis, en su carácter de distribuidor de la 
cinta, recibió ayer la orden de Gobernación, a través de la Dirección General de Radio, Televisión y 
Cinematografía, de suspender la exhibición. Ello, luego de que la jueza federal Blanca Lobo Domínguez, 
notificara a la Secretaría que la suspensión provisional del documental implica que se interrumpa su 
programación, distribución y comercialización. 
Reforma, p.p. (REFORMA/Staff). 
 
“Llevan tema Cassez a la Suprema Corte” 
Al estimar que su condena de 60 años por secuestro es violatoria de las garantías constitucionales, Florence 
Cassez solicitó a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) revisar el amparo que le negaron el mes 
pasado. Agustín Acosta, defensor de la francesa, presentó ayer la solicitud de revisión a la Corte en la oficialía 
de partes del Séptimo Tribunal Colegiado en Materia Penal del Distrito Federal. 
Reforma, p.p. (Abel Bajaras). 
 
“Ofrecen plazas IMSS; desairan  ir al norte” 
Cientos de médicos especialistas acudieron al llamado del IMSS para ocupar una de las 3 mil 650 plazas 
disponibles en todo el país. Sin embargo, las opciones para laborar en el norte y sur del país resultan poco 
atractivas. Algunos de los aspirantes, en su mayoría egresados de una especialidad, llegaron desde 
madrugada y durmieron afuera del centro de convenciones del Sindicato del IMSS. 
Reforma, p.2, (Margarita Vega). 
 
“Escala siembra de transgénicos” 
La Secretaría de Agricultura, Ganadería y Desarrollo Rural (Sagarpa) avaló la siembra piloto de maíz 
transgénico, fase previa para la comercialización del grano. La dependencia entregó ayer por la tarde el 
permiso 081 a la empresa trasnacional Monsato, que hace más de un año recibió la autorización para la 
siembra experimental en el norte del país. Organizaciones ambientalistas advirtieron que esta decisión 
contraviene la Ley de Bioseguridad de Organismos Genéticamente Modificados. 
Reforma, p.2, (Adriana Alatorre). 
 
“INEGI presenta radiografía del DF, reporta crecimiento poblacional” 
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía informó ayer, que con base en el último censo de Población y 
Vivienda, el DF llegó a los 8 millones 851 mil 80 personas. En conferencia de prensa, el director Regional 
Centro del INEGI, José Luis Bonilla Mávil indicó que la ciudad registra un descenso paulatino en el 
crecimiento de la ciudad, al igual que todo el país pues su tasa es de 0.27, es decir 246 mil nuevos residentes. 
Mientras que el fenómeno migratorio denota que han salido más de los que llegan, lo que representa una 
reducción poblacional del 8.2 por ciento. Tan sólo de 2005 a la fecha, han emigrado de la capital 737 mil 742 
personas, en tanto que se han asentado en el DF, 239 mil 125 personas provenientes del interior de la 
república. Es decir que en los últimos cinco años, la capital del país perdió 498 mil 617 habitantes, de los 
cuales, la mitad se acentuó en el área conurbana. De acuerdo con el INEGI, la matricula estudiantil defeña de 
entre seis y 14 años, también aumentó en las 16 delegaciones, teniendo una cobertura del 96 y 97 por ciento. 
La Crónica, (Jonathan Villanueva), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564753 
 
“Reprueba al IFE con spot Universidad de Michoacán” 
En un hecho sin precedente, la Universidad Michoacana lanzó ayer en internet un spot en contra del Instituto 
Federal Electoral (IFE) en el que critica que se hayan quedado con 358 millones para un fondo inmobiliario, en 
lugar de que esos recursos se usen para educación. Incluso, el rector Salvador Jara, calificó de torpe que el 
IFE pretenda gastar ese monto para la compra de muebles y remodelación de instalaciones. 
Reforma, p.6, (Adán García). 
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“Anuncian 25 operadores de telecomunicaciones que demandarán a Telcel-Telmex por presuntos 
abusos en la interconexión” 
Las empresas Teléfonos de México y Telcel (operada por América Móvil) serán demandadas por 25 
compañías que ofrecen servicios como telefonía móvil, fija, internet y televisión por cable bajo el argumento de 
que violan reiteradamente sus títulos de concesión. Las empresas inconformes anunciaron a través de un 
comunicado de prensa, y con la publicación de un desplegado en algunos medios impresos, que presentarán 
denuncias contra las empresas del magnate mexicano Carlos Slim Helú por presuntos abusos en las tarifas 
que cobra por interconexión a sus competidores. Las compañías son: Avantel, Axtel, Bestel, Cablemás, 
Cablevisión, Cablevisión de Apatzingán, Cablevisión de Jiquilpan, Cablevisión (telefonía, intercable, televisión) 
Cosmored, Grupo Matsa, Iusacell, Marcatel, Megacable, Nextel, Sky, Telecab, Telecable, Telecable de El 
Grullo, Telecable de Tierra Caliente, Televisión de Teocaltiche, TotalPlay, TV Cable Central Mexicano, TV 
Uruapan, Unefon y Videocable. 
La Crónica, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564780 
 
“Comienza congreso de mujeres en el siglo XXI; piden parar la violencia de género” 
Con un llamado a detener la violencia contra las mujeres, autoridades del Consejo Nacional para la Cultura y 
las Artes (CNCA) abrieron ayer el primer Congreso Internacional La Experiencia Intelectual de las Mujeres en 
el Siglo XXI, en la Sala Principal del Palacio de Bellas Artes. La inauguración estuvo a cargo de Margarita 
Zavala, esposa del presidente Felipe Calderón; también participó Alonso Lujambio, titular de la Secretaría de 
Educación Pública. En el acto, Consuelo Sáizar, presidenta del CNCA, dio la bienvenida a las más de 50 
ponentes cuyas participaciones concluirán el 11 de marzo, en 14 mesas de discusión. 
La Jornada, p.6, (Notimex). 
 
“Científicas señalan las dificultades que enfrentan como mujeres en países de AL; llaman escritoras a 
evitar la violencia de género” 
En ningún país, ni siquiera en los desarrollados, es fácil ser mujer y menos aún científica, sin embargo, en 
México y Latinoamérica las dificultades son mayores; tienen la doble dificultad de vivir en naciones donde la 
ciencia no es prioridad y los recursos y apoyos escasean. La equidad de género tiene que ver con una 
implicación intrínseca del desarrollo científico en nuestras naciones, refirió Rosaura Ruiz, directora de la 
Facultad de Ciencias de la UNAM y ex presidenta de la Academia Mexicana de Ciencias, en concordancia con 
algunas de las científicas más destacadas del orbe, quienes hacen referencia a Brasil como la única 
excepción. Durante el Primer Congreso Internacional, “La experiencia intelectual de las mujeres en el siglo 
XXI”, la astrónoma argentina Gloria Dubner dice que las crisis económicas y políticas de países en la región 
han lacerado más el trabajo de las mujeres. 
La Crónica, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564735 
 
“Crece participación de la mujer en la Academia Mexicana de Ciencias” 
El presidente de la Academia Mexicana de Ciencias (AMC), Arturo Menchaca Rocha, informó que mujeres 
destacadas conforman el 23 por ciento de la membresía de esa institución, lo cual es un ejemplo del acceso 
de las féminas a campos de la ciencia y la tecnología, a espacios económicos, políticos, sociales y culturales. 
En el marco del Día Internacional de la Mujer, que se celebra el 8 de marzo, el también doctor en Física dijo 
que esta conmemoración es reconocer que aún hay pendientes en el tema de equidad de género: “La 
Academia está consciente de las dimensiones del esfuerzo que se tiene que hacer junto con los gobiernos y 
organismos nacionales e internacionales para tratar de erradicar la desigualdad de género, misma que se 
mantiene en México pese a que las mujeres forman más del 50 por ciento de la población”. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564716 
 
“Ubican rezago femenino en empresas mexicanas” 
La mujer en México esta rezagada, pues sus empresas tienden a ser más pequeñas que las dirigidas por 
hombres, denunció Marinela Servitje, directora general del Papalote Museo del Niño. También dijo que sólo 9 
por ciento de las direcciones ejecutivas en las grandes compañías basadas en el país, son ocupadas por las 
mujeres. “¿Por qué está rezagada la mujer? Y sí hay que decirlo así, aunque suene rara la palabrita, pero 
estamos rezagadas, definitivamente”, declaró. 
Reforma, Negocios, p.2, (Alma Hernández). 
 

“Sin las mujeres, México se caería en pedazos, dice Poniatowska” 
México está en una pésima situación, pero ante eso la mujer sigue protestando, sigue siendo el elemento 
aglutinador que impide que el país se rompa en mil pedazos”, señaló la periodista y escritora Elena 
Poniatowska, quien se encuentra en España para presentar su nuevo libro, Leonora, sobre la vida de la artista 
surrealista Leonora Carrington. Con ese libro, la colaboradora de La Jornada ganó el prestigioso premio 
Biblioteca Breve que otorga la editorial Seix-Barral. Un día antes de tomar el avión rumbo a Madrid, 
Poniatowska visitó a su amiga Leonora Carrington en su casa de la colonia Roma, en la ciudad de México. 
La Jornada, p.4, (Armando G. Tejeda). 
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“Indígenas luchan por igualdad” 
Reyna Gutiérrez Luis, indígena huave o Ikoot, fue la primera partera empírica del pueblo. “A los 15 años 
atendí mi primer parto”, recordó. También fue la primera maestra bilingüe de la comunidad en 1970 y ahora es 
la primera mujer que ganó una regiduría en el ayuntamiento mareño bajo el régimen de usos y costumbres 
que desde “tiempos inmemoriales” (1600) negaba a la mujer el derecho de votar y ser votada. “Costó mucho 
trabajo que en San Mateo se reconociera el derecho de las mujeres. Nos ven aquí con una sonrisa de… 
¿cómo se dice?, de dientes para afuera, pero aquí todavía persiste la discriminación y hay mucha violencia en 
contra de las mujeres, el machismo es fuerte, pero entiendo que no es fácil para los hombres que admitan que 
tenemos plenos derechos”, apuntó. En esta localidad del sur de Oaxaca la pobreza y marginación de sus 
pobladores van de la mano con el alcoholismo, drogadicción y falta de empleos, que propicia la migración de 
los jóvenes. En ese ambiente donde a las mujeres les machacan desde niñas que “no valen más que para 
casarse, tener hijos y soportar los golpes del marido”, la rebelión de las mujeres comenzó hace 20 años. 
El Universal, (Alberto López, corresponsal), http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184054.html 
 

“Mujeres pueden decidir elección” 
El próximo 3 de julio, en las elecciones para gobernador, las mujeres mexiquenses, si lo deciden, podrían 
dejar sentir su peso político y cambiar de forma definitiva el rumbo del Estado de México, ya que representan 
el 51.6% de la lista nominal, pero solamente si dejan de ver las elecciones “como concursos de belleza” o 
telenovelas, advirtieron especialistas. Abel Pérez Pérez, vocal ejecutivo del Registro Federal de Electores 
(RFE) en la entidad, destacó que el peso electoral de las mujeres es significativo, ya que son más de la mitad 
de los votos potenciales que estarán en juego ese día. La lista nominal al arranque del presente año ascendía 
a 10 millones 312 mil 930 ciudadanos, de los cuales 5 millones 321 mil 472 son mujeres y 4 millones 991 mil 
458, son hombres.  De acuerdo a cifras del RFE, algunas de las localidades que han presentado mayor 
crecimiento en los últimos años y que concentran una gran cantidad de votos femeninos se localizan en el 
oriente de la entidad y en general en el Valle de México. Entre estas localidades destacan municipios de gran 
peso como Ecatepec, Tlalnepantla, Naucalpan, Los Reyes La Paz y Nezahualcóyotl, cuyas mujeres, si dejan 
sus labores en el hogar y se deciden a ejercer su derecho al voto, podrían incluso marcar la diferencia entre el 
triunfo o el fracaso de los candidatos que en cuestión de días estarán pugnando por su voto.  
El Universal, (Ma. Teresa Montaño, corresponsal),  
http://www.eluniversal.com.mx/elecciones/5033.html 
 
“Las mujeres también le hacen al cuento” 
No es fácil ser cuentista en el siglo XXI. Aunque tienen detrás una larga tradición en la literatura breve, las 
escritoras jóvenes que practican el cuento en México saben que en ocasiones es remar a contra corriente. Las 
editoriales comerciales no se interesan por publicar cuento; es un género que accede cada vez menos a los 
diarios y revistas y son pocas las mujeres, comparadas con el número de hombres, que han obtenido premios, 
becas o apoyos. A cambio, ese género literario que debe cumplir tres axiomas: precisión, habilidad para 
fabular y un universo propio, goza de excelente salud en este país de cuentistas y en el que las mujeres 
también tienen mucho que contar. Ocho cuentistas jóvenes mexicanas, nacidas entre la década de los años 
70, reflexionan de su quehacer literario y sobre las problemáticas que enfrentan en el día a día. Liliana 
Pedroza, Daniela Bojórquez, Cristina Rascón, Glafira Rocha, Nadia Villafuerte, Maritza Buendía, Paulette 
Jonguitud y Socorro Venegas comparten varias cuestiones, una de ellas es su perseverancia, pero más allá 
de ella, su formación. Ninguna de estas mujeres es autodidacta, a todas las respalda una sólida formación 
académica, que incluso llega a maestrías y doctorados dentro y fuera del país.  
El Universal, (Yanet Aguilar), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64969.html 
 
“Mujeres intelectuales reflexionan sobre la literatura y la violencia” 
La literatura fue el primer tema puesto a discusión y las escritoras, fueran ensayistas, poetas, dramaturgas o 
narradoras, las primeras en reflexionar sobre las perspectivas, avances y retos de la mujer en distintos 
campos de las humanidades y las ciencias. La mexicana Carmen Boullosa aseguró que el Congreso 
Internacional “La experiencia intelectual de las mujeres en el siglo XXI” es una forma de proteger a la mujeres 
contra la violencia. “Indirecta, pero muy eficazmente, aquí estamos diciendo, al reflexionar sobre nuestras 
labores, no más violencia contra las mujeres. Ni una más”, señaló la narradora y moderadora de la primera de 
13 mesas redondas que reunen a más de 50 mujeres intelectuales procedentes de México, de América Latina 
y de Europa. Al moderar la mesa “Escritoras, poetas y dramaturgas”, en la que participaron la chilena Diamela 
Eltit, la uruguaya Ida Vitale y la francesa Fabienne Bradu, Carmen Boullosa dijo que con este encuentro 
México refrenda su tradición de ser acopio de inteligencia, receptor y retransmitor de artes, letras y 
pensamientos latinoamericanos. “En momentos tan difíciles como los que atravesamos, cuando el tejido social 
se cuartea con peligro y cuando las grietas se hacen visibles, las primeras en pagar la violencia 
desencadenada son las mujeres, sobretodo las niñas; lo pagan en el espacio doméstico, en el trabajo, en el 
camino a laborar, al caminar por las calles de su ciudad, al salir de la Universidad”, señaló la poeta y 
narradora mexicana.  
El Universal, (Yanet Aguilar), http://www.eluniversal.com.mx/cultura/64967.html 



 11 

 
“De la sumisión a la igualdad” 
Hace sólo 30 años los hombres y las mujeres españoles no eran iguales ante la ley. Las mujeres no podían 
trabajar, ni viajar, ni testificar en un juicio, ni hacer algo tan sencillo como abrirse una cuenta corriente en un 
banco, sin el permiso de su marido o de su padre. Tampoco podían divorciarse, ni utilizar métodos 
anticonceptivos, ni abortar. Además, si eran adúlteras o vivían con un hombre sin estar casadas cometían un 
delito penado con la cárcel (frente a los hombres que quedaban impunes), y si tenían hijos la patria potestad 
era exclusiva del “cabeza de familia”. La mujer vivía sin entidad jurídica y la mayoría no sólo no trabajaba, sino 
que tampoco iba a la universidad. Su único papel en la vida era casarse, tener los hijos “que Dios mande” y 
quedarse en casa cuidando de la familia. Con la llegada de la democracia y la aprobación de la Constitución 
de 1978, la mujer española ha adquirido una igualdad legal plena con el hombre. Y ahora no sólo puede 
trabajar, viajar, casarse, votar, abortar y utilizar métodos anticonceptivos libremente, sino que cada vez ocupa 
más cuotas de poder en la sociedad. Es cierto que todavía faltan algunas victorias por lograr, como la 
igualdad de salarios, la repartición de las tareas del hogar con el hombre, la conciliación entre vida laboral y 
familiar, y la reducción en las cifras de violencia de género. Pero en estos 30 años la vida de la mujer 
española ha sufrido una impresionante transformación que le ha llevado a pasar de la sumisión a la igualdad.  
El Universal, (Ana Anabitarte), http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71861.html 
 
“Colocarán en el Zócalo Pizarrón de la ignominia” 
Diariamente se registran en promedio nueve casos de mujeres que sufren acoso, hostigamiento sexual o 
despidos por embarazo en sus centros laborales. El año pasado sumaron 3 mil 265, principalmente en los 
sectores de comercio y servicios, aunque “reconocemos la existencia de una cifra negra, pues varias de las 
afectadas se niegan a presentar su denuncia, por miedo, desconocimiento, represión familiar o desprestigio”, 
informó el secretario del Trabajo y Fomento al Empleo, Benito Mirón Lince. 
La Jornada, p. 33, (Laura Gómez Flores). 
 
“Crece número de feminicidios, reconoce ALDF” 
Pese a los avances en materia de protección de los derechos de las mujeres, en la ciudad de México todavía 
crece el número de mujeres que mueren a manos de sus parejas, aseguró la presidenta de la Comisión de 
Equidad y Género de la ALDF, Beatriz Rojas, quien destacó datos oficiales según los cuales en 2010 se 
registraron 20 mil casos de violencia contra las mujeres, al tiempo que ocurrieron 107 feminicidios. Durante 
una conferencia de prensa ofrecida con motivo del Día Internacional de la Mujer, la perredista enumeró los 
esfuerzos que han hecho los legisladores de esta capital por avanzar en la defensa de ese sector. 
La Jornada, p.33, (Raúl Llanos). 
 
“Abren en EU juicio a Rivera” 
Una jueza federal de Los Ángeles resolvió que sí tiene competencia para llevar la demanda presentada en 
2010 contra el Cardenal Norberto Rivera Carrera por presunta protección a un sacerdote pederasta y 
estableció un calendario para desahogar el proceso, que culminaría con un juicio ante jurado a partir del 24 de 
abril de 2012. 
Reforma, p.2, (Víctor Fuentes). 
 
“Pide el gobierno federal a Cancún parar ocho proyectos inmobiliarios” 
El gobierno federal pidió al cabildo de Benito Juárez (Cancún) que no permita la construcción de ocho 
conjuntos inmobiliarios (seis en la zona hotelera, entre ellos una torre de departamentos de 20 pisos y un 
desarrollo habitacional en la zona urbana) porque la infraestructura ya no soporta nuevas construcciones y el 
hacinamiento sólo deteriorará la calidad de vida de los cancunenses. La delegada de la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedeso) en Quintana Roo, Mercedes Hernández, solicitó al cabildo que actúe con 
“responsabilidad”, luego que el comité de desarrollo urbano y vivienda de Cancún presentó un proyecto para 
realizar cambios de uso de suelo y erigir más edificios en la zona hotelera y condominios a un lado de las 
playas públicas Delfines y Gaviota Azul. 
La Jornada, p.29, (Hugo Martoccia). 
 
“Baja población en 10 alcaldías de Chihuahua” 
Diez de los 67 municipios del estado perdieron población en los cinco años recientes, debido principalmente al 
crimen, a la emigración de zonas rurales a las ciudades y a bajas tasas de natalidad, de acuerdo con el Censo 
Nacional de Población y Vivienda 2010. En comparación con los resultados del conteo 2005, Ciudad Juárez, 
la localidad más poblada de la entidad (un millón 313 mil 338 ciudadanos) y una de las urbes más violentas 
del mundo, creció a una tasa menor al promedio nacional. 
La Jornada, p.30, (Miroslava Breach Velducea). 
 
 



 12 

“Legislador panista de Coahuila se une al PRI” 
El diputado local José Manuel Villegas renunció al Partido Acción Nacional y se incorporó al Revolucionario 
Institucional después de que intentó ser precandidato a la gubernatura y la dirigencia estatal del blanquiazul, a 
cargo de Carlos Orta Canales, se lo impidió, con el argumento de que sus derechos como militante eran 
limitados. Villegas anunció su incorporación al tricolor en un acto en el cual participaron legisladores locales 
de ese partido y el dirigente estatal, José Luis Flores Méndez. 
La Jornada, p. 30, (Leopoldo Ramos). 
 
“Avalan asociación de alcaldes en Jalisco” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación validó ayer la facultad de los municipios conurbados de la zona 
metropolitana de Guadalajara, Jalisco, para coordinarse y crear figuras de asociación con otros 
ayuntamientos. Al resolver una controversia constitucional presentada por el municipio de Zapopan en contra 
del decreto 22137/LVIII/07, el pleno de ministros consideró que si bien en la fracción 10 del artículo 80 de la 
Constitución Política de Jalisco se prevé la facultad que tienen los ayuntamientos para celebrar convenios de 
coordinación, ello no viola el artículo 115 de la Constitución Federal. 
La Jornada, p.30, (De la Redacción). 
 
“La ALDF pone a debate la ruta en la administración del agua” 
Ante la propuesta de descentralizar el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACM), el Gobierno del 
Distrito Federal y la Asamblea Legislativa acordaron establecer mesas de trabajo, con la participación de 
especialistas nacionales y extranjeros, para conocer en qué “ruta va la administración del agua en el mundo, y 
los riesgos que implica dejar de verla como un derecho que tienen todos los ciudadanos y convertirla en un 
servicio por el cual se debe pagar”. Al término de la reunión que sostuvo el secretario del Trabajo y Fomento 
al Empleo, Benito Mirón, con trabajadoras, la diputada local del PRD Aleida Alavez señaló que la 
preocupación de las autoridades capitalinas de dónde sacar los recursos para atender este problema es “muy 
legítima”, pero es posible sumar los 2 mil millones de pesos de participaciones federales con los 3 mil millones 
que ingresan por pago de servicios. 
La Jornada, p.32, (Laura Gómez Flores). 
 

Internacional: 
 
“OTAN planifica ataque a Gadafi” 
Los países de la OTAN solicitaron ayer al Comité Militar aliado que comience a preparar la planificación militar 
“necesaria” y “prudente” para poder hacer frente a “cualquier eventualidad” en Libia, aunque el secretario 
general aliado, Anders Rasmussen, dejó claro que una eventual intervención de la Alianza requerirá un 
mandato del Consejo de Seguridad de la ONU y que, sin este mandato, el organismo de seguridad “no tiene 
intención de intervenir en Libia”. Mensaje a Moscú y Pekín. El secretario general de la OTAN, preocupado por 
los bombardeos, ya diarios, de las tropas de Gadafi sobre los rebeldes y sobre las ciudades conquistadas por 
los revolucionarios, lanzó ayer un mensaje velado a los dos países con derecho a veto que ya han mostrado 
su rechazo a una intervención extranjera: China y Rusia. “Si Gadafi y sus fuerzas continúan atacando 
sistemáticamente a la población, la comunidad internacional y Naciones Unidas simplemente no pueden 
sentarse y mirar”, advirtió en una rueda de prensa Rasmussen, quien consideró que la actuación de las 
autoridades libias puede incurrir en “crímenes contra la humanidad”. 
La Crónica, (Agencias), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564722 
 
“Bombardea aviación leal a Kadafi el puerto petrolero de Ras Lanuf” 
La aviación del líder libio Muamar Kadafi bombardeó ayer lunes las afueras del puerto petrolero de Ras Lanuf 
(este), prosiguiendo su contraofensiva para tratar de aplastar la rebelión que desde hace tres semanas 
controla una parte del país. 
La Jornada Morelos, p.8, (Agencias). 
 
“Pide Gadafi investigación internacional sobre violencia” 
El gobierno de Libia quiere que Naciones Unidas (ONU) envíe una misión independiente para investigar el 
origen de la violencia en el país en las últimas semanas, informó hoy aquí un alto funcionario de la Unión 
Europea (UE). Según la fuente, quien regresó anoche de una misión al país norteafricano, representantes del 
ministerio de Exteriores libio afirmaron que el gobierno de Muamar Gadafi está dispuesto a autorizar una 
eventual misión internacional que se desplace por todo el territorio libio y a proporcionarle protección. Por su 
parte, la Comisión Europea (CE) dijo que la propuesta tiene que ser evaluada. “Nadie está negando que ha 
habido violaciones de los derechos humanos en Libia. No hay dudas de que se han cometido violaciones a los 
derechos humanos. Lo que se debe investigar ahora son los individuos responsables por ello”, dijo el portavoz 
del Ejecutivo, Michel Mann. 
La Crónica, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564868 
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“Kadafi ofrece reunión con opositores para preparar su renuncia: Al Jazeera” 
El líder libio Muammar Kadafi ofreció hoy a la oposición reunirse en el Congreso General del Pueblo 
(Parlamento) con el fin de preparar el camino para su renuncia –con ciertas garantías–, pero el rebelde 
Consejo Nacional, que tiene su base en la ciudad oriental de Bengasi, se negó a aceptar la propuesta por 
considerar que llevaría a una salida honorable del gobernante y ofendería a las víctimas, informó la televisora 
Al Jazeera. La oferta de Kadafi se conoció cuando sus fuerzas recrudecieron la ofensiva en el este del país, 
donde el pasado 15 de febrero comenzó un alzamiento. Las tropas leales a Kadafi lanzaron varias incursiones 
en el puerto petrolero de Ras Lanuf, ubicado en la costa del Mediterráneo; además, los tanques 
gubernamentales atacaban la ciudad de Misurata. Según la televisora árabe Al Jazeera, Kadafi envió al ex 
primer ministro Jadalá Azzouz Talhi a una reunión con los insurgentes para notificarles la propuesta de un 
encuentro en el Congreso del Pueblo con el objetivo de acordar los detalles para poner fin a la crisis política 
que se vive en el país norafricano. La propuesta supondría ceder el poder a un comité formado por el 
Congreso General del Pueblo. Además Kadafi, quien lleva más de 40 años en el poder, quiere garantías de 
que él y su familia no serán llevados a juicio. 
La Jornada, p.3, (Reuters, Afp y Dpa). 
http://www.jornada.unam.mx/2011/03/08/index.php?section=politica&article=003n1pol. 
 
“La hija del racista Le Pen supera a Sarkozy en intención de voto” 
La líder del ultraderechista Frente Nacional (FN), Marine Le Pen, supera al presidente francés, Nicolas 
Sarkozy, en las intenciones de voto de los franceses para las presidenciales de 2012, según una encuesta 
divulgada ayer. La hija del fundador del racista Frente Nacional Jean-Marie Le Pen logra el 24 por ciento de 
intención de voto, por delante del 21 por ciento que obtiene Sarkozy y del 20 por ciento del ex líder del Partido 
Socialista (PS) François Hollande, avanzó el periódico Le Parisien en su página web. En otro de los 
escenarios propuestos por el diario, Le Pen adelantaría también al director gerente del Fondo Monetario 
Internacional (FMI), Dominique Strauss-Kahn (23 %), en caso de que éste se presentara por el PS. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564733 
 
“Bangladesh se niega a repatriar a 12 mil refugiados” 
Más de 12 mil trabajadores de Bangladesh que se vieron obligados a huir de Libia permanecen varados el 
paso fronterizo con Túnez de Ras el Jedir sin que el gobierno de su país haya querido iniciar los trámites para 
su repatriación. Se trata del grueso de los aproximadamente 15 mil refugiados de Libia que continúan en ese 
paso y que plantean el mayor problema humanitario por el éxodo que ha desencadenado la guerra en el 
vecino país, ya que nadie quiere hacerse cargo de ellos. “El gobierno de Bangladesh no los acepta porque, 
sencillamente, suponen una carga que se niega a asumir”, manifestó el coronel del Ejército tunecino Fethi 
Bayoudh, coordinador del campamento de refugiados de Chucha, a un par de kilómetros de Ras el Jedir. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564724 
 
“Barack Obama fracasa en su promesa de cerrar Guantánamo” 
El presidente de EU, Barack Obama, decretó ayer el restablecimiento de las comisiones militares para juzgar 
a presos en Guantánamo y la creación de un sistema de evaluación periódica para los detenidos a los que no 
se pueda juzgar. El anuncio representa la mayor admisión hecha hasta ahora de que la penitenciaría en la 
base militar en Cuba continuará abierta aún durante un buen tiempo, pese a que el cierre de Guantánamo fue 
la primera promesa presidencial de Obama a su llegada al poder, en enero de 2009. Sin embargo, la Casa 
Blanca reiteró ayer, al anunciar las medidas, que continúa comprometida a cerrar esa prisión, que considera 
que sirve de “herramienta de reclutamiento” para la red terrorista Al Qaeda y otros grupos radicales. 
La Crónica, (EFE), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=564729 

 
“EU trató de montar una red de comunicación en Cuba, acusa la isla” 
Cuba acusó a Estados Unidos de intentar montar una red clandestina de comunicaciones en la isla, en un 
plan que resultó frustrado por el trabajo de un doble agente, cuya identidad se reveló hoy. La televisión mostró 
el testimonio de Raúl, agente de la Seguridad del Estado cubano, que a la vez era Alejandro en el código 
estadounidense y que tenía la misión de montar aquí la estructura técnica para la red. El caso parece 
vinculado con los cargos que la fiscalía le imputó al estadounidense Alan Gross, quien fue juzgado el fin de 
semana pasado y está esperando sentencia. Sin embargo, el video exhibido esta noche omitió referencias a 
ese proceso. 
La Jornada, p.23, (Gerardo Arreola). 
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“Comienza juicio contra Chirac por desvío de fondos; podría aplazarse por maniobra legal” 
El juicio al ex presidente francés Jacques Chirac por desvío de fondos públicos comenzó el lunes en París, 
aunque el proceso se retrasó por una maniobra legal de otro acusado, lo que podría suponer que sería 
pospuesto durante meses. Chirac, de 78 años, no tuvo que acudir a la primera sesión de este juicio 
considerado histórico, pues es el primero desde 1945 en el que un antiguo jefe del Estado se va a sentar en el 
banquillo. 
La Jornada, p.24, (Reuters). 
 
“Se estudian opciones militares en Libia: Obama” 
El presidente Barack Obama informó hoy que Estados Unidos y sus socios europeos de la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN) comenzaron a estudiar un “amplio abanico” de opciones militares para 
intervenir en Libia. Obama planteó así los términos bajo los cuales Estados Unidos actuará frente a la crisis en 
el país norafricano y se opuso a la posibilidad de que el gobierno libio responda a los opositores que desde el 
15 de febrero comenzaron su revuelta en localidades del este. 
La Jornada, p.24, (Afp, Dpa, Reuters y Xinhua). 
 
“Egipto: juran ministros del gobierno provisional” 
La junta militar de Egipto tomó hoy juramento a los ministros del gobierno provisional encabezado por Essan 
Sharaf, quien exhortó a la ciudadanía a comprometerse a estimular la economía y propiciar la recuperación. 
Sharaf mantuvo intactas cuatro carteras del régimen del derrocado Hosni Mubarak, pero entre los nuevos 
miembros del gabinete está Nabil Araby, asignado al Ministerio de Exteriores y que trabajó de juez en la Corte 
Penal Internacional de La Haya en el pasado. 
La Jornada, p. 25, (Afp, Reuters, Pl y Dpa). 

 
“Deben considerar derechos de egipcias y tunesinas: ONU” 
La Alta Comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Navi Pillay, consideró imperativo 
tomar en cuenta los derechos de las mujeres en Egipto y Túnez, a fin de evitar cualquier retroceso luego de su 
participación en las revueltas en esos países árabes. “En estos momentos de transición histórica en Egipto y 
Túnez, es necesario asegurar que los derechos de la mujer no sean dejados a un lado como algo para ser 
atado después de que las reformas cruciales sean obtenidas”, dijo Pillay. Añadió que los derechos de las 
mujeres deberían estar en primer lugar de la lista de nuevas prioridades. La funcionaria de la ONU lamentó 
que no se haya incluido a las féminas en la revisión constitucional que se realiza en esos países, tras la caída 
de Hosni Mubarak y Zine el Abidin ben Alí. Muchas mujeres en Egipto y Túnez soportaron torturas, 
detenciones arbitrarias y fueron silenciadas por la fuerza, dijo Pillay. “Su intimidad fue invadida y su vida de 
familia violada. Fueron las primeras en sufrir de recortes en trabajo y constituyen el número más alto en paro 
(...) Sólo cuando la mujer participa en la creación de leyes de una sociedad y sus instituciones, su perspectiva 
será integrada completamente y el concepto de democracia será verdadero”, precisó 
El Universal, http://www.eluniversal.com.mx/internacional/71865.html 

 


